

El turismo interior se desacelera

Los consumidores con menor renta disponible moderan su gasto en viajes

PÚBLICO.ES - 14/01/2008 19:39 Los españoles han moderado el crecimiento de sus viajes por España, aunque mantienen el ritmo de salidas al exterior, según **Exceltur**, asociación del sector turístico. La mayor moderación en viajes y gastos turísticos de los españoles se ha producido en los segmentos de consumidores de menor renta disponible y especialmente el familiar, debido a la subida de tipos de interés y la inflación, a juicio de Exceltur.

Según sus datos, el PIB del sector turístico habría crecido en 2007 un 2,5%, un punto menos que su incremento en 2006 y por debajo del aumento del PIB general de la economía estimado para 2007 (3,8%). Para el año que viene, prevé que continúe la desaceleración y que el PIB turístico crezca sólo el 1,9%, con un aumento del PIB español estimado del 2,8%.

Todos los indicadores oficiales reflejan esa desaceleración, según datos acumulados a noviembre: el crecimiento de turistas extranjeros pasa del 3,7% de 2006 al 2,1% de 2007; las pernoctaciones hoteleras, que crecieron un 6,3% en 2006 lo hacen ahora al 2,2%.

Mejoras a pesar de todo

Tampoco el gasto turístico de los extranjeros en España ha mejorado; al contrario, en términos reales -descontando la inflación- ha bajado un 0,7%. Aún así, las empresas turísticas han mejorado sus resultados por la reducción de márgenes y un "leve" repunte de precios, dice Exceltur.

Además, se recuperan dos mercados relevantes para España por su mayor capacidad de gasto: el nórdico (sube un 14,4% en pernoctaciones en hoteles) y el norteamericano (crece un 2,1%).

Los destinos urbanos han sido los más dinámicos: destacan Madrid (973.317 pernoctaciones), Barcelona (455.161), Valencia (334.265), Granada (200.629) y Santiago de Compostela (137.150).